
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Commissione   6^   Urbanistica, Mobilità e Traffico, Pianificazione Territoriale, Progetti  
Speciali e PNRR, Difesa del Suolo, Protezione Civile

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 16.01.2023 

Convocata ore 12:30
Terminata alle ore   13:48     

O.D.G.:
1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti
2. Incontro della Commissione con la“Centrale Unica di Committenza”  comunale;
3. varie ed eventuali.

Sono presenti i Consiglieri: Augusto Castelli,  Nicola Marchetti, Maria Mattei, Silvia Barghini in
sostituzione di Benedetta Muracchioli,  Brunella Vatteroni, Massimiliano Bernardi, Dante Benedini
e Cosimo Maria Ferri;

Sono Assenti : Nessuno.
***********

Sono  altresì  presenti:   La  dott.ssa  Daniela  Bicchieri  Funzionaria   della  Centrale  Unica  di
Committenza.

************
Presiede la Commissione il consigliere Augusto Castelli
Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante Luca Coppo

*************

Il presidente Castelli  apre la riunione alle ore 12:48 introducendo il punto 2 dell’O.D.G
ossia   “Incontro  della  Commissione  con  la“Centrale  Unica  di  Committenza”.  Spiega  che  tale
incontro è stato indetto,  anche dal  suggerimento del  consigliere Ferri  in  quanto,  il  Comune di
Carrara  con  l’unità  operativa  “gare  e  appalti”  è  anche  ente  capofila  della  Centrale  Unica  di
Committenza, (alla quale, attraverso convenzione, hanno aderito il  Comune di Aulla e quello di
Montignoso),  la quale indice le gare d’appalto anche per i finanziamenti PNRR, in capo anche alla
presente commissione. Conclude passando la parola alla   dott.ssa Daniela Bicchieri Funzionaria
e titolare della  Posizione  Organizzativa  anche della  Centrale Unica di  Committenza,  oltre che
dell’ufficio gare e dell’ufficio contratti.

Prende la parola la dott.ssa Daniela Bicchieri, confermando che di fatto l’unità operativa Gare
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e Contratti  è anche capofila della Centrale Unica di Committenza, a cui hanno aderito attraverso
convenzione i  comuni di Aulla e Montignoso.

L’incarico  stabilito  in  convenzione  con  i  comuni  di  Aulla  e  Montignoso  sarebbe  limitato
all’esperimento delle gare di appalto da essi commissionate  ma di fatto spesso è esteso ad anche
ad un affiancamento degli stessi nella gestione dei procedimenti prima e dopo le gare d’appalto.

Spiega che l’U.O. Gare e Contratti ad oggi è composto di n° 3 tre figure che in pratica si occupano
della stipula dei contratti dell’ente e dell’indizione/gestione delle gare d’appalto sia del comune di
Carrara che di Aulla e Montignoso. 

Afferma che i comuni che hanno aderito alla Centrale Unica di Committenza versano al comune di
Carrara, per accordi da convenzione, un contributo annuale pari a € 10.000,00 cad.1. Afferma che
la convenzione in essere ha scadenza nell’anno 2025 dopodiché si potranno apportare eventuali
correttivi ed integrazioni alla stessa. 

Conclude affermando che nell’ottica della riforma del Codice dei contratti pubblici  sono  previste
una serie di disposizioni per l’attribuzione della qualificazione della stazione appaltante, necessaria
per  poter  esperire  gare  sopra  un  certo  importo.  Tale  disposizioni  prevedono  che  le  stazioni
appaltanti per qualificarsi devono possedere determinarti requisiti quale il numero del personale
dedicato  e  titoli  di  studio  posseduti,  un  ufficio  gare  costituito,  formazione,  digitalizzazione  dei
procedimenti,  attrezzatura a disposizione.

Prende la parola il Consigliere Ferri, chiedendo alla dott.ssa Bicchieri, di quali misure correttive
e/o  di  potenziamento  dell’Ufficio  Gare  e  Appalti  la  stessa  è  a  conoscenza,  nell’ottica  della
riorganizzazione degli uffici comunali, dell’imminente approvazione del nuovo Codice dei contratti
pubblici e sopratutto dell’imminente e complicata  gestione dei fondi PNRR che l’amministrazione
sarà tenuta ad effettuare al fine di non perdere neanche un euro dei vari finanziamenti stanziati
dalla Comunità Europea. Conclude chiedendo se la stessa abbia dei suggerimenti e/o contributi da
dare all’Amministrazione.

Risponde  la   dott.ssa  Bicchieri  affermando  di  non  essere  è  a  conoscenza  delle  misure
correttive e/o di potenziamento dell’Ufficio Gare e Appalti od in generale  che l’Amministrazione ha
in mente di intraprendere al fine di gestire al meglio le gare d’appalto e in generale e relative ai
fondi PNRR. 

Afferma  che per  la gestione delle  procedure dei  fondi  PNRR l’Amministrazione comunale ha
istituito,  all’interno  del  Settore  Lavori  Pubblici,  l’Unità  Operativa  “Politiche  comunitarie/  Fondi
strutturali” la cui funzionaria responsabile è la Dott.ssa Cinzia Benedetti.

Afferma che a parer suo nell’ottica della gestione dei fondi Pubblici necessiterebbe procedere in
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maniera  simile  a  come  già  le  Amministrazioni  precedenti  avevano  fatto  per  la  gestione  dei
finanziamenti  URBAN,  negli  anni  2000/2006,  finalizzati  a  promuovere  l'attuazione  di  strategie
particolarmente innovative ai fini della rivitalizzazione socio-economica  de città di medie/piccole
dimensioni o di quartieri degradati di grandi città. 

Afferma che sarebbe opportuno istituire una Cabina di regia con poteri di indirizzo politico, impulso
e coordinamento generale sull’attuazione degli interventi del Piano. La “Cabina di Regia” politico-
tecnica che sovrintende alle attività propedeutiche alla costruzione e allo sviluppo del Piano di
Ripresa e Resilienza - Next Generation e alla sua attuazione, si occupa della gestione dei rapporti
interistituzionali con i  diversi soggetti  interessati e supervisiona l’operato della task force, la cui
costituzione è necessaria   per  tradurre in azioni  concrete le risorse messe a disposizione dal
programma europeo Next Generation EU attraverso il PNRR. Suggerisce che questa task force sia
costituita dai dirigenti e funzionari dei vari settori interessati, che periodicamente si riuniscono e si
coordinano  nel  percorso  prefissato,  auspicando  anche  il  supporto  di  professionalità  esterne
esperte  in  gestione  PNRR.  Spiega  che  la  collaborazione  e  l’interfaccia  dei  vari  uffici  sia
fondamentale per un percorso armonico finalizzato all’ottenimento dei vari obbiettivi.

Afferma  che  sia  altresì  fondamentale  il  potenziamento  dell’Ufficio  di  Centrale  Unica  di
Committenza  nel  numero  dei  dipendenti,  tramite  l’assunzione  di  personale  qualificato,  con
conseguente potenziamento delle relative attrezzature a disposizione dell’ente.

Afferma di  reputare fondamentale  effettuare una programmazione di   formazione specifica  dei
singoli addetti, con appositi corsi formativi ulteriori a quelli programmati in via ordinaria dall’ente
comunale.

Afferma che una gestione ben coordinata, come sopra esposta, permetterebbe di rispettare i tempi
delle  varie  fasi  di  affidamento/esecuzione  che,  poi,  andranno  rendicontate  per  ottenere  il
finanziamento;  inoltre,  permetterebbe  di  evitare  di  esperire  appalti  integrati  (cioè  appalti  di
progettazione e lavori), con il rischio di conseguire gare deserte. Ricorda che la scelta di procedere
con l’appalto integrato è stata necessaria al fine di rispettare le tempistiche PNRR  per le opere
relative a Canal Del  Rio, dove in gara è andata sia l’esecuzione dei lavori che la stesura del
progetto definitivo/esecutivo. Specifica inoltre che con l’appalto integrato di fatto si limitano molto le
domande di partecipazione alla gara d’appalto, spiegando infatti che  alla gara relativa alle opere al
Canal  del  Rio  ha  partecipato  un  solo  soggetto,  costituito  da  una  ditta  locale  in  associazione
temporanea con uno studio di progettazione. Precisa che l’offerta tecnica a Canal del Rio verrà
valutata  da  una  Commissione  composta  dal  dirigente  del  Settore  Opere  Pubbliche  Ing.  Luca
Amadei, il funzionario Ing. Nicola Festa e l’impiegato Tecnico Geom. Davide Menconi.

Prende la parola il Consigliere Ferri chiedendo se esiste la possibilità di dividere in lotti i vari
progetti al fine di semplificare le procedure amministrative.
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Risponde la dott.ssa Bicchieri affermando che le nuove normative spingono a frazionare gli
interventi in lotti, purché esista come condizione necessaria la funzionalità e l'autonomia di ogni
singolo lotto rispetto agli altri.

Prende la parola il Consigliere Ferri chiedendo quante gare d’appalto sono state effettuate ad
oggi relative ai finanziamenti PNRR per i comuni di Aulla e Montignoso.

Risponde la dott.ssa Bicchieri affermando che sono state effettuate n° 2 gare d’appalto per il
comune di Aulla  relative ai finanziamenti PNRR e nessuna ancora per il comune di Montignoso.

Dopo una breve discussione la Commissione decide  di programmare a breve una prossima
riunione con l’assessore  all’Urbanistica/ Progetti speciali/ ambiente e transizione ecologica, Ing.
Moreno  Lorenzini,  al  fine  di  capire  se  e  come   l’Amministrazione  ad  oggi  ha  intenzione  di
intervenire al fine di ottimizzare le procedure  e le gare d’appalto relative ai finanziamenti PNRR.

Alle ore 13:48 il Presidente Castelli dichiara conclusa la riunione.

Il Presidente di Commissione
Augusto Castelli

Il Segretario Verbalizzante
Luca Coppo
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